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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport 

 der Stadt Hückeswagen 
 

Sitzungstermin: 30.10.2008 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:30 Uhr 

Ort: Realschule, Kölner Str. 53 
 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
Vorsitzender 
 Moritz, Frank    
 
Mitglieder 
 Busch, Annegret für Frau Monika Biesenbach 
 Endresz, Willi für Herrn Guido Verwied 
 Fink, Horst    
 Fischer, Rolf    
 Jockel, Gerhard    
 Kaenders-Wellershaus, 

Rolf 
   

 Klewinghaus, Petra    
 Köhler, Hans-Joachim    
 Merz, Jürgen    
 von Polheim, Jörg    
 
Beratende Mitglieder 
 Suder, Klaus-Peter Pfarrer    
 
von der Verwaltung 
 Persian, Dietmar    
 Poranzke, Andrea    
 Ufer, Uwe Bürgermeister    
 
Sachverständige 
 Alivesi, Jutta für Herrn Hermann Stein 
 Dickentmann, Beate    
 Gerding, Franziska    
 Jacobs, Ingelore    
 Löwy, Jürgen    
 Schruff, Dieter    
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Es fehlten: 
 
Mitglieder 
 Biesenbach, Monika    
 Verwied, Guido    
 
Beratende Mitglieder 
 Grobe, Jutta    
 Thiel, Ralf    
 
von der Verwaltung 
 Jahr, Lutz    
 
Sachverständige 
 Mohr, Renate    
 Noppenberger, Stefan    
 Stein, Hermann    
 Willborn, Klaus    
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Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 
1 Bericht der Verwaltung zu TOP 4 der Sitzung vom 

18.02.08 

FB II/825/2008 

2 1000-Schulen-Programm FB II/824/2008 

3 Entwicklung der KGS als Schwerpunktschule für den ge-

meinsamen Unterricht 

FB II/826/2008 

4 Fortschreibung Schulentwicklungsplan FB II/827/2008 

5 Kennzahlen im Bereich Schule, Sport und Kultur FB II/828/2008 

6 Sporthalle Wiehagen FB II/829/2008 

7 Kunstrasenplatz FB II/830/2008 

8 DFB Kleinspielfeld FB II/831/2008 

9 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Besetzung der Stelle der Leiterin an der Realschule FB II/861/2008 

2 Mitteilungen und Anfragen    
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Der Ausschuss hat den beiliegenden Bericht und Plan zur  Kenntnis genommen. 
 
Protokoll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 Bericht der Verwaltung zu TOP 4 der Sitzung vom 18.02.08 

Vorlage: FB II/825/2008 
  

Der Ausschuss hat den beiliegenden Bericht und Plan zur Kenntnis genommen.  
 
 

zu 2 1000-Schulen-Programm 
Vorlage: FB II/824/2008 

  
Herr Schruff, Herr Persian und Herr Ufer berichten über das 1000-Schulen-
Programm und über die geplanten Maßnahmen. Eine Projektbeschreibung mit 
Finanzierung und die Beschreibung der Projektumsetzung lagen allen Anwe-
senden vor.   
 
Beschluss:  
Der Ausschuss empfiehlt die Teilnahme am 1000-Schulen-Programm mit dem 
Ausbau und Einrichtung einer Mensa in der Realschule. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 
 

zu 3 Entwicklung der KGS als Schwerpunktschule für den gemeinsamen Un-
terricht 
Vorlage: FB II/826/2008 

  
Frau Gerding, Schulleiterin der KGS, berichtet über die Entwicklung der KGS 
als Schwerpunktschule für  den gemeinsamen Unterricht.  Im Schuljahr 06/07 
waren bereits 2 Kinder an der Schule, die am gemeinsamen Unterricht teilnah-
men. Im Laufe des Schuljahres kam noch ein weiteres Kind hinzu. Zu diesem 
Zeitpunkt gab es eine gemeinsame Sonderpädagogin, die sich Hückeswagen 
und Radevormwald teilten. Seit 01.02.08 wurde die Stelle an der KGS ausge-
schrieben und es gibt dort nun eine eigene Kraft mit 28 Stunden. Zu Beginn des 
Schuljahres 08/09 nehmen 5 Kinder am gemeinsamen Unterricht teil.      
 
 

zu 4 Fortschreibung Schulentwicklungsplan 
Vorlage: FB II/827/2008 

  
Herr Ufer berichtet über den Stand der Dinge. Nach wie vor sind die Anmelde-
zahlen der Hauptschule unbefriedigend. Hier ist jedoch das Land politisch ver-
antwortlich. Aus diesem Grund fand ein Treffen mit den Verantwortlichen des 
Schulministeriums statt. Fazit dieses Gespräches war, dass das Ministerium die 
Hauptschule in jeder Hinsicht unterstützt. Selbst mit nur einer Klasse pro Jahr-
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gang wäre der Bestand nicht gefährdet laut schriftlicher Zusage des Ministeri-
ums.  
Es ist geplant, für die Hauptschule ein neues Profil zu entwickeln. Die Fort-
schreibung des Schulentwicklungsplanes wird zur Zeit nicht als notwendig er-
achtet.    
 
 

zu 5 Kennzahlen im Bereich Schule, Sport und Kultur 
Vorlage: FB II/828/2008 

  
Herr Ufer berichtet kurz über die Kennzahlen im Bereich Schule, Sport und 
Kultur. Sollte hier noch  weiterer  Informationsbedarf bestehen, können sich die 
Mitglieder des Ausschusses noch melden.     
 
 

zu 6 Sporthalle Wiehagen 
Vorlage: FB II/829/2008 

  
Herr Persian berichtet kurz über den Sachstand. Er verweist auch noch einmal 
ausdrücklich darauf, dass es sich hier um eine Vereinshalle handeln wird und 
nicht um eine Städtische. Lediglich der Schulsport wird dort stattfinden können. 
Seitens der Stadt wurde alles zur Antragsstellung Erforderliche zur Verfügung 
gestellt. Die Anträge liegen an den entsprechenden Stellen vor und die RBS  
wartet auf eine Entscheidung.     
 
 

zu 7 Kunstrasenplatz 
Vorlage: FB II/830/2008 

  
Herr Persian berichtet, dass die 300.000 € Anteil der Stadt für den Kunstrasen-
platz sichergestellt sind. Allerdings ist der Anteil des Stadtsportverbandes noch 
nicht erreicht. Herr Löwy berichtet, dass zur Zeit ca. 170.000 € zusammenge-
kommen sind. Er ist jedoch sicher, dass auch der Anteil des Stadtsportverban-
des erreicht werden wird.   
 
 

zu 8 DFB Kleinspielfeld 
Vorlage: FB II/831/2008 

  
Herr Persian berichtet, dass die Arbeiten zur Fertigstellung des Minispielfeldes 
heute gestartet sind. Im Frühjahr wird mit dem DFB eine offizielle Eröffnungs-
feier stattfinden. Wie und wann das Feld von wem genutzt werden kann, muss 
noch festgelegt und überlegt werden.    
 
 

zu 9 Mitteilungen und Anfragen 
  

Keine Anfragen  
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Für die Richtigkeit: 
 
Datum: 08.01.2009 
 
 
 
_____________________________________  ___________________________  
Frank Moritz  Andrea Poranzke 
  Schriftführerin 
 
 
Kenntnis genommen: 
 
 
 
______________________________________ 
Bürgermeister o.V.i.A. 
 


